

DIARIO DEL COMERCIO

VALE
15 cts.

INFORMACION E INTERESES GENERALES
Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

VALE
15 cts.

AÑO III

San José, Costa Rica, C. A. Sábado, 18 de Marzo de 1922

NUMERO 482

La crisis ministerial in statu quo El conflicto aún no se ha solucionado

La crisis ministerial, planteada por la renuncia del Secretario de Hacienda señor Huete Sáenz, aún no había tenido solución ayer en la noche; permanecía in statu quo.

Ayer hubo en todos los círculos sociales capitalinos bastante comentario alrededor de la situación política planteada. La carta del Excmo. señor Secretario de Relaciones Exteriores que ayer reproducimos y dirigida al dimite Excmo. señor Secretario de Hacienda, ha dado mucho que hablar a las gentes y según la opinión unánime de los comentaristas ha dado al asunto un nuevo giro. El Lic. Alvarado Quirós, Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores niega de manera terminante que haya diferencias entre él y el dimite señor Huete. Este por su parte, en un reportaje inserto en un colega matutino, dice que a este asunto le ha pasado lo que a una bola de nieve: se ha ido engrosando a fuerza de rodar. De

esto deducimos que en realidad no hay motivo que justifique la retirada del señor Huete y que los informes obtenidos por el señor Alvarado Quirós, acerca de las aseveraciones hechas por el señor Huete resultan infundados.

Ayer fué día de agitación en las alturas gubernativas: en la mañana hubo una reunión en las oficinas del Ministerio de la Guerra, reunión a la que concurrieron el señor Presidente de la República, el Secretario de Hacienda dimite y el Secretario de Guerra. Posteriormente el señor Huete visitó la Casa Presidencial donde conferenció con el Presidente Acosta durante largos minutos. En la tarde estuvieron juntos el señor Huete y el señor Acosta, Secretario de Guerra, quienes por la tarde recorrieron en automóvil la ciudad.

Hemos obtenido la versión de que la carta del señor Lic. Alvarado Quirós será contestada por el señor Huete hoy.

La crisis de Fiume y Sur Africa Gran incendio en el barrio comercial de Chicago

Queja de los Aliados contra Alemania

SE TEME SEAN ASALTADOS
LENINE Y TROTSKY

Helsingfors, 16.—En Rusia se ha publicado una nota cuya autenticidad no ha sido comprobada, en la que se dice que Lenin y Trotsky han decidido no ir a Cannes por temor de ser asesinados por agentes de los capitalistas, puesto que se les considera como principales sostenedores del actual gobierno ruso.

EL NOMBRAMIENTO DE
GUIRATTI
NO HA SIDO APROBADO

Roma, 16.—El gobierno italiano no ha aprobado el nombramiento de Giuratti para gobernador de Fiume. Se han renovado los encuentros sangrientos entre fascisti y socialistas con más furor que antes, según informes recibidos de varios puntos del país.

HA SIDO PRESENTADA A
ALEMANIA UNA NOTA
FIRMADA POR LOS ALIADOS

París, 16.—El embajador francés en Berlín ha entregado al Gobierno alemán una nota firmada por los embajadores de Francia, Inglaterra, Japón, Italia y por el Ministro Belga, en que se llama la atención al sentimiento hostil que encuentra la comisión militar interaliada y pide que tales prácticas desaparezcan, pues ellas retardan el desarme alemán descrito por el tratado de Versalles.

UN ENORME INCENDIO
DESTRUYE
VARIOS EDIFICIOS

Chicago, 16.—Temprano de la mañana de hoy comenzó un incendio en el distrito comercial de esta ciudad, que ha consumido todos los edificios de una manzana. Las pérdidas se calculan entre 10 y 15 millones. El incendio tuvo origen en un edificio rodeado por el canal de Van Buren, y la calle Clinton, cerca del boulevard Jackson, dejando completamente destruidos todos los edificios de la manzana. Cruzó el Boulevard y atacó el edificio de 21 pisos en que tenía sus oficinas el ferrocarril "Chicago-Burlington Quincy" y el banco de ahorros del trust mercantil; pasó después la calle Van Buren hacia el Sur y quemó todos los edificios hasta salir a la calle Arrizon. Se pusieron en servicio todos los aparatos contra incendio de la ciudad y murió un bombero.

Hay otros bomberos golpeados. El origen se cree de mano criminal y ha sido arrestado un individuo sospechoso. El edificio del ferrocarril de Burlington se creía a prueba de incendio y sin embargo quedó completamente destruido.

VA CEDIENDO LA REBELDIA
SURAFRICANA

Johanesburgo, 16.—Oficialmente se anuncia que se han reconquistado todos los sectores que estaban en poder de los

LA CONTESTACION DEL SECRETARIO DE HACIENDA

Anoche averiguamos que hoy aparecerá en uno de los diarios de esta capital la contestación del señor Huete a la carta del Lic. Alvarado Quirós, incidente que tan comentado ha sido.

Es posible, por lo tanto, que hoy quede solucionada la crisis.

FIESTA DEPORTIVA ...

El domingo 26 de los corrientes se efectuará en Heredia una hermosa fiesta deportiva; ese día se inaugurará oficialmente el Club Sport de la ciudad, y ya se han concertado algunas partidas de Foot Ball y Base Ball.

Foot-Ball Un match interesante

Para el domingo 2 de abril se ha concertado una interesante partida de Foot Ball entre las primeras divisiones de los Clubs Sport Herediano y Sport La Unión, de Tres Ríos.

La partida se efectuará en la plaza de Tres Ríos a las 4 de la tarde, y promete ser de las más interesantes de la temporada de verano.

Otra escuela desahuciada

Con todo y la ley, de inquinato es al Gobierno el primero que se desahucia por falta de pago en sus obligaciones; y lo malo del asunto es que los perjudicados son los padres de familia y las escuelas.

Hemos dicho que por falta de pago, a las escuelas del Paso de la Vaca, la Estación y la de la señorita Mercedes Carrión, se les había pedido el local. Ayer supimos que también corría igual suerte la escuela de la Soledad, que dirige la señora doña María Julia Cortés de Salas.

AL POAS

Esta tarde deben salir para el Poás en viaje de recreo al volcán, los jóvenes amigos nuestros don Otilio Ulate y don Luis Martínez, el simpático y popular Pipín.

Les deseamos un feliz viaje y un dichoso retorno.

DE REGRESO

Procedente de la Ceiba, donde se encontraba con motivo de una festividad matrimonial, en la finca de los señores Fernández y Gutiérrez, hemos tenido el gusto de saludar al estimable amigo nuestro don Ricardo Vllafranca, profesor del Liceo de Costa Rica.

hueguistas y que el Gobierno domina completamente la situación, excepto en el área de Johanesburgo. Ha terminado el reclutamiento voluntario.

Se manda levantar una Información a propósito de las aseveraciones del Diputado Ortiz

El Presidente de la República interesado en el asunto

Fuimos informados ayer de que en Consejo de Gobierno se dispuso llamar al Promotor Fiscal de la República para comisionarlo del asunto Ortiz.

Como nuestros lectores han de saberlo, el joven diputado por la Provincia de Cartago don Jorge Ortiz, ha hecho en la Cámara algunas aseveraciones respecto a contrabandos que se dice existen en perjuicio del Fisco; las aseveraciones del diputado cartaginés dieron por resultado que el señor Inspector de Hacienda le dirigiera una carta en uno de los diarios de la capital, carta en que lo invitaba a concretar sus apreciaciones y a denunciar los hechos delictuosos a que había hecho referencia en su discurso en la Cámara de Diputados. A esta carta abierta respondió el diputado aludido en otra inserta en el número de ayer del "Diario de Costa Rica", carta en la que se refiere a algunos de los rumores que circulan y a algunos de los hechos en que se fundan los comentarios que se hacen respecto al asunto en cuestión.

Naturalmente, estos hechos han tenido repercusión en las altas

esferas del Gobierno y el señor Presidente de la República en el deseo de que estos asuntos se esclarezcan ya que de una manera velada se refieren a altos funcionarios los cargos lanzados, se dirigió, con el consentimiento y aprobación del Gabinete al Promotor Fiscal de la República para que éste levante una información de los hechos denunciados de manera pública. Esta información será encabezada por la carta del Representante Ortiz a que antes hemos hecho referencia, y se pedirá al mismo funcionario del Legislativo que declare en el asunto. Según entendemos, es la mente del Gabinete que si aparecieren altos funcionarios públicos complicados en estos escándalos que se denuncian y si estos escándalos efectivamente existen, deben ser castigados de manera rigurosa.

Tendremos al corriente a nuestros lectores del desarrollo de estos acontecimientos.

Este asunto y la crisis ministerial han constituido el tópico de todas las conversaciones y el tema de los más variados comentarios.

La gran Conferencia Panamericana de mujeres

Ha sido designada la delegada de Costa Rica

Ayer fuimos informados que había sido designada para representar a las mujeres de Costa Rica en al gran conferencia panamericana feminista, la señora doña Sara Casal v. de Quirós.

Es verdaderamente satisfactorio el consignar que esta señora, una de las más cultas e inteligentes representantes del feminismo en Costa Rica, ha sido designada para llevar la representación de las mujeres del País.

A propósito de estas conferencias, transcribimos el siguiente despacho de Washington:

"Ayudemos a Hoover", era el lema de las mujeres norteamericanas durante la guerra. Ahora el secretario Hoover coopera con la Liga Nacional de Mujeres votantes en los trabajos de organización de la conferencia Panamericana de Mujeres, que ha de celebrarse en Baltimore del 20 al 29 de abril, coincidiendo con la tercera Convención anual de la Liga.

El secretario Hoover, que pronunciará un discurso en la conferencia, ha escrito a Mrs. Maud Wood Park, que preside la mencionada Liga, diciendo:

"Es innecesario decir que mayor compenetración y el mutuo conocimiento entre los dos continentes ha de ser beneficioso para nuestro pueblo, por lo que todo esfuerzo con esa finalidad, como el suyo, merece encomio y apoyo."

"Tengo la firme confianza de que la conferencia servirá para avanzar otro paso en el camino de progreso emprendido por las mujeres del mundo, para colocarse en el lugar que les pertenece en la vida cívica de todas las naciones."

El departamento de Estado, con la cooperación del de Comercio, ha realizado gestiones para el mayor éxito de la conferencia, habiéndose enviado invitaciones a todas las Repúblicas hispanoamericanas para que envíen delegados.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: 5.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

DE PROVINCIAS

Correo de Alajuela

Río Cuarto

Sobre la importancia y adelanto de esta región publicó una nota el *Diario del Comercio* en uno de sus últimos números. Absoluta ignorancia o mala fe demuestra el autor de dicha publicación al afirmar que Río Cuarto pertenece a la provincia de Heredia. Nos inclinamos a creer que no es lo primero lo que motiva esa afirmación, sino que el articulista es algún apasionado enemigo de Alajuela, pues la citada región de Río Cuarto se halla en plena jurisdicción de Grecia y en consecuencia en territorio alajuelense, por más que se pretenda falsear la verdad. No de otra manera tendrían que ver allí las autoridades de dicha ciudad, así como el señor Gobernador de nuestra provincia. Ocurre sí que en aquellos apartados lugares, lo mismo que en parte de Sarapiquí, pretenden tener dominio las autoridades de nuestra vecina Heredia, contra toda ley y todo derecho. Por estos continuos abusos la Gobernación de Alajuela ha asumido una actitud que mucho honra al actual jefe de aquella oficina, don Luis Sibaja, quien de acuerdo con la Honorable Corporación Municipal ha levantado su voz de protesta ante el Ejecutivo, a fin de que esos hechos y las visitas del Gobernador de Heredia a aquella región, sin el pase correspondiente de las autoridades de Alajuela, no se repitan; y cesen así las pretensiones de hacer aparecer dentro de su territorio a las ricas regiones de Río Cuarto y Sarapiquí, en la parte de este lado.

Y aprovechamos esta obligada aclaración para felicitar a la Municipalidad que se preocupa por el adelanto de Río Cuarto y el bienestar de sus vecinos, según lo demuestran sus gestiones para conseguir con el Gobierno los trabajos en el camino que une a dicha región con la de San Carlos, y el envío de zinc para nuevas construcciones, etc., de todo lo cual tienen conocimiento ya las autoridades e importantes vecinos de Grecia, quienes han rendido sus agradecimientos a la Corporación Municipal.

Así pues, debemos repetir, Río Cuarto es de Grecia, provincia de Alajuela, y quienes escriben esa dirección en su correspondencia con vecinos de aquel lugar, lo hacen muy bien, aunque así no lo

acepte el articulista a que nos referimos.

Servicio indispensable

Ya hace bastante tiempo que el Municipio, por razones de economía suprimió la subvención asignada a la botica que hacía el servicio nocturno; y como este se hace indispensable, pensamos que en beneficio del público debe restablecerse.

Es en verdad muy penoso salir a media noche en busca de una medicina, sin encontrar una farmacia donde obtenerla. No creemos que el pago de ese servicio implique una erogación tan fuerte para que la Municipalidad insista en tenernos privados de él.

El Doctor Maradiaga

Con gran satisfacción nos ha llegado la noticia de que este distinguido galeno ha entrado en vías de convalecencia de la grave enfermedad que por varios días lo tuvo postrado.

Nos alegramos pues, deseando que muy pronto el estimable facultativo vuelva a la atención de los muchos pacientes que han esperado sus importantes servicios profesionales.

Plaza de Ganado

En esta dependencia municipal se han introducido algunas innovaciones, más en beneficio de los comerciantes que de los intereses del Ayuntamiento, que sólo quiere procurar facilidades y comodidad a los ganaderos.

Tanto movimiento hay en las ferias, que el Municipio ha visto la necesidad de agrandar la plaza; y en el lote del lado Oeste se han formado nuevos corrales y se ha instalado otra romana. Las ventas de tiquetes se hacen en las romanas nuevamente y en la caseta construida al efecto. Se ha ordenado el riego de la plaza los días que preceden a los de feria, para evitar el polvo. Han sido creados nuevos puestos para el mejor servicio; y se ha dispuesto separar el ganado "de mecate" del de "partida" para expedir el servicio de pesa, etc.

Todas estas innovaciones, aumentan el comercio en aquella plaza, pues no hay ninguna otra en el país que ofrezca a los interesados tanta comodidad.

EL AGENTE

Constance Talmadge

ESTA NOCHE EN EL MODERNO

Una de las bellas artistas americanas, Constance Talmadge, conocida por nuestro público, se presentará una vez más esta noche a las 8-30 en la pantalla del Teatro Moderno.

"Una esposa caprichosa" es una de las comedias en donde la Talmadge hace derroche de su gracia y en la que se pueden admirar las diversas escenas que hacen tan bella esta comedia.

La orquesta de Repetto hará las delicias de los concurrentes amenizando esta función.

JABON SAPOLIO

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons Co. Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández
Agente en Costa Rica

418

Inscripciones de marcas de fábricas

A la Oficina del Registro de Marcas de Fábrica han sido presentadas las siguientes:

Chattanooga, P & O.
M. Melachrin & Co; Sinclair; Star, y Stromberg-Carlson, de la International Harvester, las dos primeras, de la Tobacco Products Export Corporation la tercera; de la Sinclair Refining Company la cuarta; de la Star Safety Razor Corporation la quinta, y de la Stromberg Carkin Telephone Manufacturing Company la última.

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda peltón de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños.

Apartado 239. 13

MARTIN Y MEDINA

A NUESTROS SUSCRITORES DE SANTA CRUZ DE GUANACASTE

suplicamos se sirvan tomar nota de que nuestro Agente en esa localidad es el señor don Pablo Arrieta y que no deben reconocer como tal a don Aristides Estrada a quien se le suplica pasar por estas oficinas a arreglar cuentas.

Diario del Comercio

El "Corsé Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumban.
¡Pídalos! 225

HOY MISMO Anúnciese en este DIARIO

CONFITES

COMPRELOS EN LA NUEVA FABRICA

LA NACIONAL

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores Iguales a los extranjeros, por la cuarta parte del precio. Pídalos en todas las pulperías y cantinas. Despacho en la Fábrica "Paseo de Colón" frente al Hospital y en la Sucursal al lado de "La Gran Vía".

Apartado 967. — San José. — Teléfono 764 423

De Filadelfia Visita Diocesana al Guanacaste

Tanto tenemos que andar jinetando que no nos damos el gusto de leer periódicos. Por estos lados es una dicha leer, tanto de Costa Rica, porque tan diferentes son las costumbres y las comidas que en realidad el Guanacaste es tricolor porque sí. Y esta gente se queja de la apatía, de la abulia y del "mañana" que no llega, sino cuando en ciernes está la política, momentos de promesas y de ferrocarriles que se entierran donde nacen.

Y es verdad. Cualquiera ofrece luces de nitrógeno eléctrico, aserraderos y automóviles pintados; pero no todos son los que dan esa lumbre porque aunque tienen maquinarias les falta voluntad y fajas y piezas. Otros que la carbura se descompone y que los tubos se rompen. En fin, que nuestros guanacastecos son tan buenos que ya se acostumbraron a divagar con las ideas de civilización, en medio de un mundo de malaria que no curan y de inundaciones que a poco los borran del mapa. Y así son de intrigas y la intriga nueva hoy día es la del señor Obispo Monestel, que no vino en persona, pero que mandó a Fray Gregorio, todo un santo misionero capuchino que no hace más que abrir los brazos para enseñar hasta el "Padre Nuestro" y "Por la señal de la Santa Cruz".

Y no es porque los de aquí no sepan aquello de todo fiel cristiano, no, es porque las distancias son enormes entre cada poblado y porque a veces ni el telégrafo sirve o porque no creyéndolos merecedores hasta les suprimen el correo bisemanal en verano. Casi, casi que en el invierno lo tengan mensual. Y la intriga por Fray Gregorio no nace de aquí, sino de algún arenal o de alguna colonia, pero agúardense los fieles que apenas vean al Misionero Capuchino y le oigan su santa palabra, darán gracias a Dios de prepararlos tan bienamente para en lo adelante estar prontos a recibir al verdadero Pastor, que ansioso está de verlos y bendecirlos, pero que por no dejar acéfala su gran Diócesis, resignase a bendecirlos desde su Palacio.

* * *

En Santa Bárbara, a pesar de no haber ermita se confirmaron sesenta niños y era de ver al Padre Velasco, en diestra cabalgadura, llegar orgullosamente a topar al Visitador Diocesano desde Santa Cruz. Sorpresa gratísima dada su edad y sus achaques, y una prueba más en contra de la carmonera que por estos lados se entablara. Salimos a las 4 de la

tarde y a pocos kilómetros encontramos unos veinte jinetes, entre los cuales nos "parejearon" el Presidente Municipal y el señor Jefe Político, siendo los demás ilustres vecinos de Santa Cruz.

El pueblo salió en masa a recibirnos. Niños y niñas en filas ordenadas llevando palmas en las manos y la Banda Municipal, con todo júbilo celebrando con sus acordes la entrada del Diocesano. En la santa Iglesia se agrupó la muchedumbre, rezaron el santo Rosario y Fray Gregorio en nombre del Ilustrísimo señor Monestel y en el suyo propio, saludó a la ciudad del Dirí, poniendo la "Santa Cruz" mucho más alta. Más tarde fué obsequiado con una retreta de 7 a 8 p. m. momentos en que oficialmente el Político y el Presidente Municipal entregaron al Visitador, poniendo en sus manos el oficio que dice:

"Artículo VIII. Estando, para llegar a esta ciudad Fray Gregorio de Beire, como Delegado del señor Obispo de la Diócesis, se acuerda: comisionar al señor Jefe Político de este Cantón y al señor Presidente de esta Municipalidad, para que a nombre de esta Corporación y de la comunidad que representa, se sirvan darle la más afectuosa bienvenida... Vicente Alvarez R., Manuel Rosales, Aristides Fonseca, Isaac Leal, Secretario."

Y así pasa el Visitador Diocesano dejando una gran estela de agradecimiento y de cultura imborrable. Sólo a unos cuantos se les ocurre lo contrario cuando no saben que el nombramiento de Visitador y su poder para confirmar en Guanacaste, Guatuso y San Carlos, lo confirió desde Roma el Santo Padre, atestigüándolo así la M. I. Internunciatura en esta República.

De Santa Cruz pasamos al "Arenal" y de ahí llegamos muy felices a Filadelfia, otra población entusiasta que mandó a su Jefe Político y altas autoridades y a sus mejores vecinos del Cantón de Carrillo. La entrada fué entusiasta y en perspectiva se nos ofrece gran trabajo.

Una vez más, echamos de ver la necesidad de más Curas y más misioneros que alivien tantas almas buenas olvidadas de Dios y que curen también las enfermedades como aquel buen Cura de Nicoya, que es Cura y buen amigo.

Seguiremos de aquí para Palmita, Sardinal y Liberia. Cuando lleguemos a ver nuestros pobres del Guatuso?

Corresponsal viajero

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.
No. 7

Sección de la Cámara de Comercio

Redactor: Tomás Soley Guell

EDITORIAL

La primera Ley

"No hay entre los fenómenos económicos uno sólo que se detenga en los límites de un Estado; todos ellos, por el contrario, afectan a la Humanidad entera".
CARRERAS Y GONZALEZ

Gústanos, a fuer de enamorados de la ciencia Económica, encontrar—la confirmación de sus leyes en la práctica, aunque muchas veces esa comprobación sea dolorosa, por cuanto nos hace contemplar dos veces los males que acarrea cualquier violación a los preceptos de la Economía: primero, en el campo mental, cuando tratamos de descubrir las consecuencias de un hecho o de una disposición; después, en la realidad cuando se producen los resultados temidos. Pero, preferible es que así sea, a que la Humanidad no tuviese ninguna norma de conducta a la cual ajustar sus actos, ni pudiese prever sus resultados.

Y, por lo que respecta a los actos que caen dentro del amplio círculo de la Economía, precisa confesar que ninguno queda sin la debida sanción, al extremo de poderse afirmar que: toda ley económica lleva aparejada su sanción infalible, inapelable, inminente, y que esa sanción es siempre la riqueza o la miseria.

Una de esas leyes imperiosas: la primordial, pudo ser constatada en el pasado Conflicto Mundial: la ley de solidaridad, cuya contravención está pagando el mundo con extremos sufrimientos, proporcionados a la magnitud de la violación.

La solidaridad mercantil había ido en aumento constante con la civilización, fué causa y al mismo tiempo efecto del progreso. Nos trajo cada día mayor facilidad en las comunicaciones, mayor seguridad en los transportes, más eficiencia y extensión en el crédito, etc., etc., y, por consiguiente, mayor cantidad de intereses creados como lazo de unión entre los distintos pueblos.

A su favor, el mundo entero se convertía en un sólo mercado. El trigo de los Estados Unidos, de las Indias y de la Argentina, rápidamente convertido

en harina, pasaba a satisfacer las necesidades de los hombres que más alejados estaban de los centros productores; los vinos del mediodía de Europa cruzaban en rápidos vapores los mares e iban a verterse en las copas de Bohemia, servidas en mesas de los cinco continentes; montañas de sacos del grano de oro, apenas acabado de beneficiar en los patios Centro y Sur Americanos aparecían en los puertos europeos, para ser distribuidos desde allí a las últimas aldeas del Viejo Mundo; todos los años Australia y Nueva Zelândia mandaban a su Metrópoli volcanes de crespas lana para vestir a las más distantes poblaciones; Chile y Perú se encargaban de rejuvenecer con su salitre y con su guano los cansados terrenos de la secular Europa; los Países Bajos fabricaban el cemento destinado a construir las habitaciones de los Trópicos, y los graciosos bibelots del Japón adornaban las viviendas de gentes de otras razas. Cada pueblo, en fin, trabajaba para sí y para todo el mundo. Este se convertía en un sólo taller y en un sólo pueblo, y, aprendía como corolario de la ley de solidaridad que: "Ningún pueblo, como ningún individuo, puede bastarse a sí mismo".

Sobreviene la guerra y se olvida la mal aprendida lección. Los distintos gobiernos de cada nación, que llevados por la fuerza de las cosas, por la experiencia de los siglos y por la lógica de los hechos, tendían al establecimiento del libre cambio, preconizado por la ciencia y exigido por la solidaridad humana, buscarán, como por un fenómeno de reversion medioeval, remedio a los males que prevenen, en el proteccionismo

aduanero, en la tasa de los precios y en las restricciones del trabajo.

¡Inútilmente, Alemania, con su poderoso espíritu de organización, con la asombrosa unidad de dirección y acción de su pueblo, se preparó para tener en su territorio todo lo necesario a la vida! Pocos meses de guerra bastaron para que el hambre y la desnudez le recordaran que por encima del esfuerzo humano está el poder de leyes superiores.

¡De poco les sirvió a los demás beligerantes el disponer de casi todo el planeta para evitarse deficiencias en el comer y vestir, carestía en las medicinas y absoluta falta en más de un artículo! Todos ellos sufrieron y sufren aún privaciones, como si con esta sanción, la Providencia quisiese recordarles que por encima de los disturbios humanos está la ley de solidaridad y que, de acuerdo con ésta, no hay en la creación ningún pueblo inútil; cada uno de ellos da su nota armónica necesaria en el gran concierto humano!

¡Inútil fué también, para los neutrales, el retraerse del conflicto, si con ello quisieron resguardarse de los efectos de la feroz contienda, porque a pesar de esa abstención no pudieron librarse de la sanción económica, en forma de carestía de la vida y privación de artículos, antes de uso corriente y común, como para dejar sentado, una vez más, el incommovible principio de la solidaridad humana, el innegable hecho de que todo el planeta debe sentir la repercusión del dolor sufrido en cualquiera de sus puntos, la comprobación definitiva de que ese magno principio predicado en Palestina: "ama al prójimo como a tí mismo" es decir: "procede con él como quisieras que él procediese contigo", es, no sólo regla de moral, sino la mejor regla económica, por ser la única capaz de producirnos el mayor bien y que ella se traduce en la ciencia que estudia los fenómenos de la riqueza y su producción con el nombre de solidaridad económica.

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma
Dirección
Fecha

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	433 %
Londres	375 —
París	195 —
España	340 —
Italia	111 —
Suiza	422 —
Bélgica	187 —
Hamburgo	0-00,42 cts. oro am.
Amsterdam	38 cts. oro am.

San José, marzo 17 de 1922.

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la

Cámara de Comercio de Costa Rica

LA SOCIEDAD AL DIA

Procedente de la hacienda "La Ceiba", ha regresado don Ricardo Villafranca.

—Las señoritas Martínez Arriaga, llegaron de San Isidro de Coronado, donde pasaron la temporada de verano.

—Procedentes de Grecia se encuentran en esta capital, don Otto Koper y sus hijos.

—Regresó de Puerto Limón, el Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta.

—Próximamente saldrá para Panamá, don Francisco Gené Calsamiglia.

—Preparan viaje para Alemania, don Alberto Leer y su señora doña Lía Bonilla de Leer.

—Para Méjico partió hace dos días, don Juan Dueñas Mendoza.

—De paseo se encuentra en Limón, don Ernesto Angulo.

—En ese mismo puerto se ha-

lla don Félix Noriega, Secretario de la Presidencia.

—Procedentes del Atlántico han llegado a esta capital, don Marcos Van der Laet, señora y familia.

—La señorita Margarita Quirós, regresó ayer tarde de San Isidro de Coronado.

Paseo al Irazú

En estos días, saldrán de paseo al volcán Irazú los jóvenes don Manuel Enrique Velázquez, don Jorge Alvarado, don Manuel Alvarez, don Bernabé López y don Francisco Calderón.

Partirán en la noche de Cartago, para estar en la cumbre a buena hora de la mañana. Les deseamos se diviertan mucho.

Boda

Próximamente contraerán matrimonio en esta capital, los jóvenes don Ulises Jiménez y la

bella señorita María Teresa Gutiérrez.

"El Diario del Comercio" de sea mil felicidades a los futuros esposos.

Enfermos

Postrado en cama se encuentra en Cervantes, el Presbítero don Joaquín Villaplana. Deseámosle un pronto restablecimiento.

—En Cartago continúa delicada de salud, doña María Echeverría v. de Cooper.

—Don José Joaquín Rodríguez se halla mejor de la dolencia que lo aqueja desde hace varios días.

MENTOLT YMOL

Sana, calma, alivia, cura.

DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la calidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parece de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica" que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226 Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica" libre de gastos, por el módico precio de Tres Dollars Oro Americano.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la casa mencionada EL COMERCIO.

APERTURA DE MATRICULA

La matrícula para el curso libre de cocina en el Colegio Superior de Señoritas, se abrirá la semana entrante.

Dado los buenos resultados que esta asignatura ha proporcionado y la importancia de ella, no dudamos que este año habrá el mismo entusiasmo por asistir a sus clases, como desde el corto tiempo que hace de su fundación.

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO 395

Ayer en el Congreso Constitucional

A las 15 y 20 horas comenzó la sesión.

Presidencia de Mayorga Rivas. Secretarios Soley Güell y Saborío.

Soley Güell. — Estando en discusión en detalle la ley de inquilinato, lee el artículo 1.º de la moción del señor Mayorga Rivas, que cambia el artículo del proyecto que se discute.

(Ocupa la Presidencia el señor Soley G., pues el señor Mayorga Rivas permanece en su curul de Diputado.)

Vargas Porras. — Solicita del señor Mayorga Rivas que suprima la parte de su moción, en lo que se refiere al Código Civil, pues parece haber contradicción.

Mayorga Rivas. — "Las leyes de emergencia, modifican las leyes permanentes."

Ortiz. — Cree que concuerda más la redacción del señor Mayorga Rivas.

Urbina. — "Yo había previsto con anterioridad la dificultad".

Mayorga Rivas. — "Todos estos son juegos de malabares".

Leiva, Carlos. — Cree que en tercer debate y en detalle se pueden introducir reformas. Argumenta su tesis.

Leiva, Elías. — Argumenta en favor de la tesis del señor Mayorga Rivas.

Matamoros. — Cree que la ley comprende la moción del señor Mayorga Rivas.

Soley G. — Vuelve a leer la parte del acta en lo que se refiere al asunto que se discute.

Ortiz. — Argumenta nuevamente su tesis, y cree que debe tratarse el asunto con cuidado.

Urbina. — "Soy enemigo de la ley y ayer, cuando lo dije, no preveía el caso". Se lamentó de que Arias y Trejos, no estén para que su voz sea oída, por ser de gran mérito su consejo jurídico.

Sancho. — Habiendo sido interpelado por el señor Urbina, se niega a votar con Mayorga Rivas, argumentando su tesis.

Mayorga Rivas. — Cree que el asunto tal y como se ha presentado es un simple juego de malabares. Su tesis puede ser votada.

Presidente. — Aclara el punto y se refiere a las palabras dichas por el señor Arias, en donde dice que sí se pueden introducir las reformas que se deseen.

Sáurez. — Cree que el aparte del señor Mayorga Rivas cabe perfectamente en la ley que se discute. "Si yo hubiese previsto las dificultades que se han presentado, habría pedido a votación mi moción, aunque hubiera deseado la votación del señor Mayorga Rivas antes que la mía."

Zeledón. — Refuerza sus argumentos, pues la mayoría casi absoluta de la Cámara aco-

gió la moción del señor Mayorga Rivas. Llama la atención del señor Matamoros, pues el tiempo que ahora perdemos, se debe al no haber ido a Comisión este asunto.

"De otro modo hubiera votado negativamente acompañado de los diputados Urbina y Orozco Castro." Hace referencia y critica la hostilidad de las barras con los representantes que tan valientemente ayer dijeron "no" a la ley.

Fonseca, Juvenal. — Argumenta su voto favorable a la moción Mayorga Rivas. (Aplausos).

Saborío. — Cree difícil la aplicación de la ley, en caso de que pasara.

Presenta, en caso de fracaso de la moción del señor Mayorga Rivas, una moción para reponer los incisos 1.º y 2.º del artículo 1.º de la ley.

Matamoros. — Deshace cargos referentes a la solicitud de dispensa de trámites. Cree que la moción del señor Mayorga Rivas debe votarse.

Ortiz. — "Estamos discutiendo innecesariamente, y no hemos salido de un círculo vicioso. No sé como un Abogado haya dicho que es lo mismo el Código de Procedimientos Civiles, que el Código Civil". Hace una sugestión al señor Mayorga Rivas.

Pérez. — Pide la revisión del acta, para que se aligeren las discusiones, y que éstas no se desvíen de su carril.

Soley G. — Cree que sí se pueden introducir reformas en el proyecto que se discute.

González, E. — Recuerda al señor Soley G. que el articulado de la ley del azúcar fué reformado completamente, cuando se discutió en detalle.

"Quedan aprobados los artículos 1.º y 2.º de la ley, conforme al artículo 1.º del señor Mayorga Rivas".

Leiva, Carlos. — Al leer el artículo 3.º de la ley, quiere que se ponga remedio al mal, y ese en este caso, es el fomentar la construcción de casas. Pide la supresión del inciso 2.º, para que no se fije la tasa de alquiler.

Leiva, Elías. — No considera atentatoria la fijación y limitación de alquileres. "En esto no hay más que un contrato bilateral".

Leiva, Carlos. — Refuta a su hermano, pues don Elías está diciendo claramente que sin el inciso 2.º se construirían casas en mayor cantidad. "Si la situación tal y como está, dura dos años, nos veremos al cabo de ellos en peores circunstancias".

Quedó aplazada la votación por falta de quorum.

A las 17 horas terminó la sesión.

Erratas

En el artículo II de "Equivocaciones, publicado ayer, salieron la siguientes que ahora se corrigen: donde dice "se volvió", léase "se vistió"; donde dice "el recurso", léase "el reverso"; donde dice "Don, don" léase "De don"; donde dice "en ellos", léase "en el"; donde dice "a hombre", léase "a hombres"; donde dice "Conde Toreno", léase "Conde de Toreno"; donde dice "que supieron", léase "que no supieron"; donde dice "aconsejado" léase "aconsejada"; donde dice "hombres íntimos" léase "familiares íntimos"; donde dice "a Horacio" léase "a Lucrecio". Esta última errata es la más crasa y pondría en muy mal lugar al firmante, entre los eruditos, por más a la violeta que fuesen. El gran filósofo poeta, al final de su invocación, dice, del sacrificio de Ifigenia: "Tantos males persuade el fanatismo", según traduce el mentado Padre Marchena.

(17-3-22).

Val. F. Ferraz

Nueva edición de libros nacionales

"Los Cuentos de mi Tía Panchita"

"Carmen Lira", la escritora nacional que desde el pupitre escolar ha sabido de la dulzura de la Edad de Oro, por medio del señor García Monge hará una nueva edición de los "Cuentos de mi Tía Panchita", en uno de los tomos de la colección de autores nacionales, que el señor García desde hace algunos años prepara.

Estos cuentos son muy gustados por los niños, y su adaptación a la Escuela, es grande, tanto por la nitidez de su impresión como por el esmero que se tiene en que esta colección sea lo mejor posible presentada.

"El Arbol Enfermo" y el "Erizo"

El Profesor don Carlos Gagini ha reeditado y aumentado la edición de "El Arbol Enfermo", con otra novelita titulada "El Erizo".

Cuando hayamos leído esta nueva obra, daremos nuestra opinión acerca de la labor literaria del señor Gagini.

Traslado de escuelas al Betty Jai

Como el Erario está tan exhausto, la Junta de Educación se ha visto en la necesidad de buscar locales para las Escuelas desahuciadas por falta de pago.

Ayer vimos a don Justo Facio, con un rollo de llaves, que iba camino del Frontón Betty Jai, a ver si es posible ocupar aquel local con la Escuela de la Estación y la de "Juan Rafael Mora".

A él le gusta que las escuelas estén en las afueras, y por eso cree que sacando la "Juan Rafael Mora" del centro se procura un gran bien.

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?

El Repórter Ugalde

Por don Bartolo

Le conocí en la redacción de un diario de esta capital. Al través de sus espejuelos que dan la sensación de un hombre importante, se adivina el periodista futuro, sobre cuyas sienas reverdecerán laureles prestigiosamente conquistados en las páginas del diarismo.

Nacido en Heredia, allí transcurrieron sus primeros años; pero luego, inspirado en el refrán popular de que "nadie es profeta en su tierra", se trasladó a San José. Y aquí lo tenéis por esas calles de Dios a caza del suceso, con un inseparable rollo de gacetitas bajo el brazo y su perfumado pañuelo de manta en el bolsillo del pecho para enjugar el sudor de que habla la amarga sentencia del Paraíso: "Ganarás el pan con el sudor de tu rostro".

Joven todavía, pues sólo cuenta con veinticuatro noviembres, tiene derecho a un porvenir brillante. A pesar de sus almanaques infantiles ya ha sentido el zarpazo de la adversidad, pasando muchos días sin cigarrillos, noches a oscuras, inviernos sin paraguas y veranos sin balneario. No obstante, en su luminoso espíritu se revelan caudalosas las aficiones literarias, demostrando predilección marcadísima por la sopa de letras.

Tales aficiones se han cristalizado en una vocación decidida, de la cual me enteré por boca de él mismo. Sin embargo, ha tenido que sufrir, como todos los grandes genios, no pocos contratiempos al ingresar en las redacciones, donde muchas veces le han confundido con el portero; pero gracias a la protección de aquel hombre magnánimo y dadivoso que se llama Guillermo Tristán, amparo y providencia de los desvalidos, entró al "Diario de Costa Rica", en el que, aparte de otros menesteres, tuvo a su cargo escribir... las fajas para los suscriptores de provincias.

En el ejercicio de su profesión es más serio que una corbata negra y tiene todo el aspecto sombrío de las personas que observan y piensan demasiado como la lechuza.

Desgraciadamente su labor literaria se halla dispersa y nadie hasta ahora, a excepción de los carniceros, ha osado recopilarla. Empero, se debe a su fecunda pluma aquel su famoso "Tratado sobre la luz eléctrica" que principia así:

"En 1867 San José permanecía de noche a oscuras. El alumbrado incandescente que aún no existía hacía más oscura la ciudad," etc.

En materia de notas necrológicas ha revolucionado la vieja usanza y hasta ha hecho escuela con su estilo que más o menos es éste:

"Ayer fuimos a la Necrópolis a exhumar el cadáver del difunto don fulano de tal que ha muerto del todo. Gracias a Dios, podemos en esta ocasión propicia abrazar de corazón a la viuda y a los niños".

Hombre de agudo ingenio, podrían contarse infinidad de anécdotas suyas, pero sólo referiré una, que de seguro agrada a los lectores.

Viajando cierto día de San José a Heredia en camión, en la cuesta del Virilla, se reventaron los frenos y se volcó el vehículo. Cuando el pánico se apoderó en el lugar de la catástrofe de todos los pasajeros menos de Ugalde, uno al verle tan tranquilo, le preguntó: "¿Y usted no se asusta?", a lo cual respondió él imperturbable: "yo, ¿pa qué?"

¡Oh, tú, Ugalde, genio rubicundo de las letras ticas, esperanza de la Patria, orgullo de los hijos de Adán, Torre de Eiffel, cumbre del Irazú, conquistarás mucha gloria y no sabrás nunca que has tenido un admirador que ha consagrado esta página a tu nombre.

Boda Gutiérrez-Zamora

Hemos recibido la siguiente participación:

"Trinidad A. v. de Zamora tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Nelly con el señor don Jesús Gutiérrez Leandro.

San José, Marzo de 1922.

Agapito Gutiérrez N. y Dorila L. de Gutiérrez tienen el gusto de participar a usted el próxi-

mo matrimonio de su hijo Jesús con la señorita Nelly Zamora Acevedo.

Cartago, marzo de 1922".

Formulamos nuestros mejores votos de dicha para los futuros contrayentes y a la vez agradecemos la galante invitación para el acto matrimonial que se efectuará el próximo domingo 19 en la iglesia de la Merced a las 19 horas.

Match de Foot Ball en Santo Domingo

El domingo a las 16 horas se verificará una interesante partida de Foot Ball en Santo Domingo de Heredia, entre las segundas divisiones de los Clubs "Moravia" y "Domingueño".

Dicha partida se jugará en honor del señor Inspector de Escuelas don Samuel Arguedas y del personal docente de esa localidad.

Jugadores:

"Moravia" (Verde y blanco)

Jose A. Castro, Cap.
Juan J. Rojas
J. Soto
Nicanor Trejos
Otitico Montero
Policarpo Umaña.

Virgilio Umaña
Belfort Sancho
Abelardo González
Arnoldo González
Roberto Huertas

"Domingueño" (Blancos)

Heri Fonseca, Cap.
Efraín Vargas
Porfirio Rojas
José Rodríguez
Ronulfo Segura
Manuel Rodríguez
Paulino Quirós
Juan Segura
Manuel A. Zamora
Jerónimo Chacón
José B. Arce

Juez:

Joaquín M. Gutiérrez

La salud del Presidente Gómez

De New York escribe un prominente venezolano las siguientes líneas respecto a la salud del dictador:

"De Venezuela se sabe que Gómez ha mejorado, y que todo se está preparando para reelegirlo el próximo abril; sin embargo, a mí me escriben que el

médico sostiene su diagnóstico. Que la enfermedad es incurable y que no sería extraño que en cualquier momento tuviese otra gravedad que podría serle fatal".

De lo que se deduce que el presidente venezolano está por razón de su grave dolencia en las postrimerías de su gobierno.

Regresa un distinguido abogado



LICENCIADO DON LUIS ANDERSON

Por el vapor "San Blas", que llegará hoy a Limón, regresa al país después de una corta ausencia, el distinguido costarricense y muy ilustre abogado, Licenciado don Luis Anderson.

Ha pasado una corta temporada en la Habana, y como quiera que los motivos que llevaron al señor Anderson a aquella capital son no solamente honrosos para él sino también para el país, nosotros vamos a romper el silencio que la modestia del señor Anderson puso en el motivo de su viaje.

El Instituto Americano de Derecho Internacional, es una institución fundada en Washington en 1912, con el objeto de propagar en América los principios de justicia y de derecho que deben predominar en las relaciones de los Estados. Son miembros de esa institución los más eminentes juristas de cada país americano, siendo así que entre sus miembros fundadores se encuentran, junto con el señor Anderson, hombres como James Brown Scott, ex-Secretario de Estado de los Estados Unidos y antiguo profesor de Derecho en la Universidad de Columbia de Nueva York; Elihu Root, como el anterior, ex-Secretario de Estado durante el Gobierno del Presidente Roosevelt, Joaquín D. Casasus, Antonio S. de Bustamante, Ruy Barbosa, Luis M. Drago, Anto-

nio José Uribe, Manuel Gondra, José Gil Fortuol, y muchos otros eminentes juristas.

Los miembros del Instituto se reúnen periódicamente para tratar de los altos intereses de los países de América, siendo así que la Segunda Conferencia tuvo lugar en la Habana en 1917 bajo los auspicios de la Sociedad Cubana de Derecho Internacional. A esa reunión asistieron también, delegados de las distintas sociedades de Derecho Internacional, y las conferencias tuvieron lugar bajo el Directorio de Root, Scott, Anderson y Alvarez.

Las terceras conferencias fueron preparadas para este año, y con tal motivo el señor Anderson fué invitado por cable para que asistiera, y ellas han tenido lugar del 20 de febrero al 4 de marzo corriente.

Como se ve, la distinción de que el país es objeto en la persona de su hijo el Licenciado don Luis Anderson, es honrosa, y pues es justo que las personas que se distinguen por sus méritos personales y sus altas dotes de inteligencia reciban homenaje de respeto de sus compatriotas, nos complacemos en publicar en las columnas de este Diario el retrato del noble costarricense que regresa satisfecho de haber contribuido a levantar el prestigio intelectual de su país, en el exterior.

Información cablegráfica mundial

Ginebra, 16.—Regresaron de Alemania los delegados que fueron en representación de la liga de la protección obrera y en su informe desaprueban unánimemente la demanda de la comisión interaliada respecto a la destrucción de las fábricas.

Praga, 16.— Los gobiernos de Alemania y Checoslovaquia han celebrado un convenio que trata del establecimiento del servicio aéreo permanente entre los dos países: para este objeto se organizará en Checoslovaquia una sociedad con un capital de ocho millones de coronas, a la que han ofrecido suscribirse muchas instituciones de importancia. Probablemente ese capital se reúna con toda facilidad.

Ciudad del Cabo, 16.— Los partidos laboristas hicieron una demostración ante la asamblea nacional especificando el motivo de la huelga de mineros y pidiendo al gobierno que negocie inmediatamente la cesación de las hostilidades para evitar mayor pérdida de vidas. El representante del gobierno rechazó la acusación que se hizo de que el movimiento huelguista había tomado carácter revolucionario, después que el gobierno comenzó a hacer uso de la fuerza.

Rotterdam, 16.—En Inglaterra ha causado marcado disgusto los esfuerzos que ha comenzado a hacer el gobierno francés para restringir de antemano la libertad de acción de Alemania y Rusia en la conferencia de Génova, así como para lograr que estas dos naciones no sean tratadas a base de igualdad.

Viena, 16.—La caída del gabinete presidido por Schoever fué evitada por intervención de los aliados, quienes por medio del Gobierno inglés han notificado que la continuación del canciller Schoever es condición indispensable para otorgar un crédito a Austria.

Helsinki, 16.—Se dice que Rusia está despidiendo sus obreros en gran escala; que el Gobierno de Moscú ha tenido necesidad de quitar del trabajo al 26% de los obreros ocupados en ferrocarriles y vías fluviales. Esta medida ha causado sensación en los círculos bolshéevistas. En los círculos obreros la noticia ha causado explosiones de indignación contra el Gobierno.

Vanconver, B. C., 16.— Se

DESCUBRESE UN COMplot PARA SECUESTRAR AL GABINETE IRLANDES

Dublin.— Por información dada esta noche al Universal Service, se supo de un complot para secuestrar a Arthur Griffith, Michael Collins y otros jefes del gobierno provisional irlandés en la víspera de la reunión del Dail Eireann hace una semana.

Seis porteros del alojamiento de Collins fueron amenazados a punta de revólver de que debían hacer desaparecer a Collins hasta que se clausuraran las sesiones. Los conspiradores habían dado órdenes a cuatro garages de que tuvieran a la disposición los automóviles para el caso. El complot fué revelado por Charles Dalton, oficial del ejército republicano. Los porteros complicados han desaparecido del hotel. Los miembros del gobierno provisional son mantenidos ahora bajo guardia.

ha permitido que desembarque Seminoff y que permanezca en Vanconver esperando la decisión de Washington respecto a si se le permite entrar a los Estados Unidos.

Washington, 16.— El Senado ha señalado el 24 de marzo para darle el último debate al tratado de las cuatro potencias.

New York, 16.— Debido a la imposibilidad de obtener un sitio apropiado, se ha pospuesto para fines de abril el boxeo de 10 rounds concertado en Milwaukee, con Leonardo Dundee.

New Orleans, 16.—El número de muertos a consecuencia del ciclón que azotó ayer varios lugares de los Estados de Louisiana, Missisipi, Arkansas y Oclahoma, es de 24 personas y 99 golpeados. El daño en la propiedad se estima en varios centenares de miles de dólares.

Washington, 16.—El Secretario Denby manifestó hoy al comité naval del Congreso que el vapor "Greatnortheru" que antes era conocido con el nombre de "Columbia" y servía como barco insignia de la flota del Atlántico había sido vendido por la "Chipping Board" en la fecha señalada para la apertura de la gran subasta, pero con la idea de que los compradores ofrecieran más de 250,000 dólares. Añadió que antes que el Presidente ordenara la devolución del barco a la compañía naviera, había hecho la objeción de que la marina tenía necesidad del barco. Se interrogó si la venta se había hecho en contra de su protesta, pero evadió la respuesta y dijo que antes de entregar el barco se le había quitado gran parte de su maquinaria, incluyendo una estación inalámbrica.

La temporada veraniega

De nuevo se ve San José lleno; en estas semanas ha podido notarse que las familias en su totalidad están regresando de los campos después de la temporada de costumbre.

Nuevamente se ve la ciudad animada, y los recreos y retretas concurridos. La de anoche, en el Morazán, ofreció un hermoso espectáculo; el parque se encontraba completamente lleno.

A las fuentes del agua

Hoy en la mañana los miembros de la Municipalidad capitalina se dirigirán a las fuentes del Padre Carazo en Tres Ríos, para inspeccionar personalmente los tanques de captación de aguas de la capital. Tienen empeño los Municipales en solucionar el conflicto de aguas, que tan preocupado tiene al vecindario de San José.

Imprenta María viuda de Lines
Departamento de Linotipos

Convocatoria

El "Diario del Comercio" y el "Diario de Costa Rica", invitan a todos sus colegas de esta capital para una reunión que se verificará a las siete de la noche de hoy, en las oficinas de la primera de estas Empresas, con el objeto de organizar un buen servicio radiográfico en beneficio de todos.

Las personas que concurran a dicha cita deberán llevar plenos poderes, pues se tomarán resoluciones inmediatas.

AVISO

Para comodidad del público, aviso que he abierto un despacho para la venta de confites y galletas de La Nacional de Felipe Pozuelo e Hijos en el local contiguo a La Gran Vía de los señores Delcore & Aronne.

En la Fábrica sólo se despacha por mayor. — 424.

TELEFONO 764

TEATROS MODERNO AMERICA

Hoy Sábado a las 7
Continuación de
EL HIJO DEL CIRCO
A las 8.30
Constance Talmadge en
UNA ESPOSA CAPRICHOSA
LUNETAS @ 0.50
Domingo Norma Talmadge en

Domingo 19 Gran Reapertura
MATINEE
DOUGLAS FAIRBANKS
Un D'Artagnan Moderno
NOCHE
NORMA TALMADGE en
SI O NO

21 JOYAS RELOJ DE ORO RELLENADO
OFERTA ESPECIAL

Con el objeto de dar a conocer este reloj modelo plano de Superior Calidad, de 21 joyas, de oro relleno, lo venderemos durante un corto tiempo al precio de sólo \$9.25 (oro americano). Vale más del doble en cualquier parte. Lleva caja de oro relleno, con precioso grabado, MARCADO y GARANTIZADO. Va provisto de maquinaria de 21 joyas de Superior Calidad, perfectamente probado y regularizado; ajustado a la posición y temperatura.

SE GARANTIZA QUE CADA RELOJ prestará servicio satisfactorio. Se mandan gratis, con cada reloj, una hermosa cadena y navaja de bolsillo para formar el juego. Aprovechese de esta oferta especial abra mismo, a este precio tan bajo. No tiene Ud. más que mandar su nombre y \$9.25 (oro americano) y se le enviará inmediatamente el reloj, la navaja y la cadena, por correo certificado libre de gastos.

AGENTES: Por cada pedido de seis relojes, se dará uno, absolutamente GRATIS. No tiene Ud. más que remitir \$2.50 (oro americano) y recibirá 7 relojes. Haga su pedido directamente. No publicamos catálogo.

Consolidated Watch Co.
Desk A-16 20 East Lake St.
CHICAGO, E. U. A.

BASE-BALL

MECANICOS vs. LIBERTY
(de la Unión (del Club
de Mecánicos) "9 Fuertes")

VIVA MEXICO

"Liberty"

"Unión de Mecánicos"

La Banda Militar amenizará el juego.

El próximo domingo a las tres de la tarde se efectuará un gran desafío de Base-Ball en la Plaza Víquez, dedicado al Excelentísimo señor Ministro de México, señor Secretario de la Legación y Colonia Mexicana, como distinción por la benevolencia del Gobierno de México, en representación de su pueblo, al extender las becas a los jóvenes costarricenses que acaban de marchar con rumbo a la gran ciudad de México.

El señor Presidente de la República ha sido invitado, también los siguientes Secretarios: Guerra, Relaciones Exteriores, Fomento y al señor Gobernador de la Provincia de San José.

Habrà un palco presidencial para acomodar a los citados señores, familiares y amigos.

El Back Stop y aleros del mismo estarán artísticamente adornados con flores, con la siguiente inscripción:

El señor Ministro de México, a las tres de la tarde en punto, lanzará la primera bola al catcher y ya se ha convenido entre los capitanes de las dos novenas, en que el Umpire cante "un strike" a la primera bola lanzada por el señor Ministro al catcher, al primer hombre que vaya al bate y para lo cual se tiene preparado un fotógrafo a fin de que tome una vista de ese momento, como también se tomarán otras del adorno del Back Stop y aleros, campo y momentos culminantes del desafío.

Don Antonio Martínez pondrá unas sillas, para el bello sexo y para los caballeros, por las cuales cobrará 25 céntimos por asiento y dos galerías en las cuales cargará 15 céntimos por asiento, para el público en general.

Un Hombre a los 45 Puede Gozar la Salud y los Placeres de un Joven de 20

Para esto solo precisa que la sangre esté rica en hierro, que es lo que le dá la robustez y resistencia.

En una ardua expedición a unas montañas, un periódico recientemente relata el que una cuarta parte de los que llegaron a la cima fueron hombres de más de 44 años de edad. Eso prueba que un hombre de 45 puede tener mayor resistencia que un joven de 20, si cuida de su salud y mantiene su sangre llena de hierro. Pugilistas y demás hombres que luchan en toda clase de campeonatos suelen conservar sus fuerzas observando una dieta de alimentos científicamente escogidos por su riqueza en hierro. La Naturaleza puso hierro en abundancia en frutos, verduras y cereales para enriquecer la sangre, pero en los métodos alimenticios modernos se pierden esos valiosos elementos; de ahí el aumento alarmante en años recientes en Anemia, agotamiento de hierro en la sangre y sus efectos debilitantes para el organismo, quevedad, vejez prematura, etc.

Si no está Ud. robusto y vigoroso, si le falta virilidad y despejo mental, o si su organismo se ha debilitado por

consecuencia de cualquier clase de exceso, no espere a que se quebrante su salud por completo y venga la postración nerviosa o a que de su debilidad resulte una grave enfermedad. Tome "HIERRO NUXADO" para enriquecer la sangre y darle nueva vitalidad al sistema nervioso. Enriqueciendo así la sangre y nutriendo los nervios "HIERRO NUXADO" se encontrará de gran alcance para devolver vigor y fuerzas a los hombres gastados y debilitados, haciéndoles robustos y restaurándoles la facultad de gozar una vez más de los placeres de la vida. "HIERRO NUXADO" es como el hierro orgánico de la sangre misma, y corresponde también al hierro que se extrae de ciertos alimentos. No daña la dentadura, ni perjudica al estómago. "HIERRO NUXADO" aumenta el vigor mental y físico a las dos semanas. Se vende en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboratories.

FONDEO EN PUNTARENAS EL "ACAJUTLA"

Puntarenas, 16.—Hoy a las diez horas fondeó el vapor inglés "Acajutla", procedente de Cristóbal, Canal Zone, con dos días de mar de Balboa a este puerto. 54 tripulantes. Capitán, M. Galloway y consignado a F. J. Alvarado y Co. Sin pasajeros para este puerto. Carga, 529 bultos con 51 toneladas. Correo, 1 saco.

El Capitán de Puerto

VIAJE DEL GENERAL GOURAUD

MARSELLA. — A su regreso a Francia el General Gouraud ha sido recibido con entusiasmo. Anoche se dió una fiesta en su honor en la Cámara de Comercio.

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG
Importadores - Puntarenas

LA VIEJA CUESTION DEL PACIFICO

LOS DELEGADOS DEL PERU A LA CONFERENCIA ARTRAL

La vieja cuestión del Pacífico suscitada nuevamente hace unos cuatro meses, hasta el extremo de considerarse inevitable la guerra entre los dos países, parece que va a tener pronta resolución en las conferencias propuestas por el Secretario de Estado Hughes, quien oportunamente se dirigió a Lima y a Santiago mediante entre ambos países cuando se creyó difícil la situación.

El Perú ha designado como sus delegados para las conferencias propuestas a dos hombres verdaderamente notables: los doctores Melitón F. Porras y Hernán Velarde, ambos notables diplomáticos y escritores, que han figurado desde hace bastante tiempo en la política de su país, especialmente en el ramo de Relaciones Exteriores.

Mientras se reúnan las conferencias propuestas los órganos de la prensa de ambas naciones se refieren al conflicto y denuncian mutuamente movimientos militares de sus enemigos. Los últimos diarios limeños hablan de que en las provincias de Tacna y Arica se están expulsando a los peruanos; este aserto ha sido desmentido por la prensa de Chile, la que se refiere a la visita que acaba de efectuar a las regiones de Tacna y Arica el señor Ministro de Relaciones Exteriores de Chile señor Barros Jarpa, visita que ha sido un verdadero paseo triunfal pues fué recibido con entusiasmo por los habitantes y por las colonias extranjeras residentes en la región de la disputa.

El Cronista

Noticias telegráficas de Centro América

QUEZALTENANGO, 14. — En esta ciudad se encuentra Alfredo Schilinger, Inspector del gobierno, en visita a los establecimientos públicos. Ha visitado los hospitales, la penitenciaría y sección de policía.

La opinión pública está contra la actitud del doctor Ricardo Chávez, quien desempeña los múltiples cargos de Director del Hospital, gerente de la empresa eléctrica municipal y otros varios.

Los trabajos del Ferrocarril de Los Altos van adelantando.

Diario de Los Altos

TEGUCIGALPA, 14. — Varios de sus amigos de esta capital irán mañana a Zambrano con el fin de saludar al General Tiburcio Carías, quien celebrará en tal fecha su cumpleaños.

Según la opinión de algunos de los señores diputados al Congreso Nacional, este cuerpo no aprobará los proyectos que el Ministro de Instrucción Pública ha sometido a su conocimiento.

Se ha restablecido en esta ciudad un consultorio gratuito para enfermedades venéreas, el que está a cargo de la Dirección General de Salubridad.

Dentro de pocos días saldrá para su patria el ingeniero don Juan de Dios Bojórquez, Ministro de Méjico en Honduras, quien probablemente será nombrado Ministro de Méjico en Perú.

Azúcar de familia de Juan Viñas

1ª, 2ª y 3ª

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José, Costa Rica. — 420



Para la APERTURA DE LAS ESCUELAS, un gran surtido de calzado. —

PRECIOS BAJOS

COLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PÍLDORAS

y JARABE

BLANCARD

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld
PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Representantes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Contrato para la Zona de Tortuguero

NARCISO BLANCO MORA

Secretario de Estado en el Despacho de Fomento

Y

Rafael Alvarado González

han convenido en celebrar el siguiente contrato:

1o. — El Gobierno arrienda al señor Alvarado, con derecho a cederlo a The Costa Rica Banana Co., o a la Compañía organizada para ese objeto, cincuenta mil hectáreas d' terrenos baldíos, en Heredia, Alajuela y Limón, incluyendo las zonas reservadas.

2o. — Este contrato durará treinta años a contar del día que sea aprobado por el Poder Legislativo.

3o. — Los empresarios o la Compañía pagarán anualmente \$ 60.000-00 (sesenta mil dólares) como canon por arriendo. Estos pagos se harán por anualidades adelantadas, debiendo hacerse el primer pago o sea depósito de \$ 30.000-00 (treinta mil dólares) en efectivo o en letras de cambio, seis meses después de la aprobación definitiva.

4o. — Este arriendo da derecho para sembrarse el todo o parte del terreno de bananos y además hacer cualesquiera otros cultivos y explotación en él.

5o. — La Compañía hará por su propia cuenta la canalización necesaria en las lagunas de Tortuguero, Parismina, Pacuare y El Colorado y caños que le sean indispensables para proporcionarse un tráfico seguro a los puertos. Tendrá derecho a hacer muelles en conexión con estos trabajos en Moín, Tortuguero, Pacuare, Parismina o cualquier otro lugar de la costa hasta El Colorado y usará libremente de las vías fluviales habilitadas por este medio y usará igualmente de las fuerzas de agua necesarias para la empresa.

6o. — Pagarán de derecho de exportación \$ 0.05 (cinco céntimos oro americano) por cada racimo de primera o sus equivalentes en segundas, ya sean producidos por la compañía o comprados de particulares. El pago será hecho en moneda o letras de cambio satisfactorias.

7o. — La Compañía puede construir casas, caminos, teléfonos, tranvías, ferrocarriles, inalámbricos, etc., etc., para uso de la empresa. Caso que el Gobierno desee que se hicieran servicios regulares a los particulares y público de esos lugares, se fijará una tarifa de acuerdo; la cual no podrá exceder de un 75% (setenta y cinco por ciento) de los precios que cobra hoy

la Northern Railway, según tarifas.

8o. — El Gobierno tendrá derecho para el uso gratuito de todo lo anterior para sus empleados legalizados en comisión o de carácter o empleo conocido.

9o. — La empresa tiene derecho de cobrar impuesto por el uso de las vías utilizadas por ella. Este impuesto se fijará también de acuerdo con el Gobierno y tampoco podrá exceder del 75 % (setenta y cinco por ciento) del precio como se indica en el artículo 7º

10o. — En ningún caso y por ningún motivo se recurrirá a la vía diplomática.

11o. — Este contrato caducará

1º — Por falta de depósito de la primera anualidad.

2º — Hecho uno o varios pagos, si se dejare vencer una anualidad sin ser pagada tres meses después de la fecha fijada para el pago.

12o. — Depositarán los contratistas como garantía al firmarse este contrato, la suma de ... \$ 5.000 (cinco mil colones) que se perderán a favor del Gobierno si el Congreso aprobare este Contrato y la Cía. no. El día que la Cía. haga el primer pago, podrá retirarse ese depósito.

13o. — Sobre los muelles de la empresa, el Gobierno le reconocerá un 50 % (cincuenta por ciento), de lo que coepte por importación o exportación sobre este servicio.

14o. — Los productos de la empresa y sus importaciones y exportaciones, no tendrán impuesto de muelle, en los muelles hechos por la empresa.

15o. — Siendo esto una obra de utilidad pública, el Gobierno expropiará y la Compañía pagará, por arreglo particular o tasación de peritos, las partes necesarias para canales y otras conexiones en las lagunas y caños.

16o. — Todo traspaso necesita la aprobación del Gobierno.

17o. — Al concluir el arriendo las mejoras serán del Gobierno.

18o. — Alvarado o la Compañía, podrá retirarse de este contrato pero en este caso lo pagado y las mejoras hechas quedarán a beneficio del Gobierno. Todas las estipulaciones del presente contrato se hacen sin perjuicio de tercero de mejor derecho.

En fe de lo cual firman los otorgantes el presente contrato en la ciudad de San José República de Costa Rica, a los catorce días del mes de marzo de mil novecientos veintidós.

Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA. — A la una de la tarde del lunes día 13 del presente mes de Marzo, se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido. 399 E.

SARA C. v. DE QUIROS: avisa, que por motivo de un corto viaje a los Estados Unidos, abrirá sus clases de Corte y Costura el 1º de junio. 413 E

PIANO ALEMAN (Baby grand) con pianola Aeolian con 100 piezas \$ 1.400-00. Solo el piano vale la plata. Stefano Perottii. Oeste Casa Refugio. 412 E

OPORTUNIDAD — Cerca de la Estación del Atlántico se vende casa madera algo pequeña, pero cómoda. Jardín y suficiente terreno. Admítase cambio por otra pequeña en diferente lugar. Informes: Jesús Páez C. Imprenta Lehmann. 384 E.

PANADEROS El jueves 16 del corriente — a las dos de la tarde — remataré al mejor postor por cuenta de quien corresponda — 19 sacos HARINA llegados por vapor Calamares el día 12 de febrero para la Junta de Caridad — con una pequeña avería de aceite. — El rematante tiene que pagar además del valor de la puja, \$ 64-74 por DERECHOS de ADUANA; y \$ 67-42 por flete de FERROCARRIL y otros gastos — RICARDO MORA FERNANDEZ — Corredor Jurado. 407 E.

NICOLAS MONTERO compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. — 406 E.

VENDO 670 gracias para denuncias de baldíos. En total o en partes. Informes en esta Administración. 390.

SE ALQUILAN dos apartamentos en lugar céntrico de la ciudad. 100 varas al Sur de la Botica Francesa y 50 al Oeste. 404 E.

COMPRAMOS números del DIARIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan. — 405 E.

VENDESE negocio de cafetería. el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan. 402 E.

PULPEROS, HOTELEROS Y FAMILIAS. — Queso de leche vendiendo al por mayor y al menudeo. 25 varas al Sur de La Provedora. — A. Asch. — 401 E.

TAQUIGRAFO Y MECANOGRAFO. — Ofrece sus servicios. Posee el español y el inglés. Informarán en la Dirección de este Diario. 403 E.

CASA EN GUADALUPE. — Por no necesitarla vendiendo la ocupada anteriormente por mí; 200 varas Este Plaza Pública, Calle Tranvía; siete departamentos, solar mediano, tanque aséptico; contra temblores y buen estado conservación. Entenderse con Carlos Fonseca, Guadalupe. — 400 E.

889

Es el número del Teléfono de la Casa Francesa. — Francisco Díaz F. — Gerente 394 E.

KINDERGARTEN para niños y niñas de 4 a 6 años. Escuela Julia Lang. Precio \$ 7.00 mensuales. Matrícula de 1 a 3 p m 398 E. IDA RUDIN

SE VENDE la "Cafetería Central", situada 75 varas al Este de la Botica Oriental. Informes en las mismas Cafetería. — 409

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de \$ 10.000.00. Dirigirse al apartado de correos N° 567. 397

SE ALQUILA. — Casa pequeña, con o sin muebles, situada en la avenida segunda, entre calles 28 y 30. — Informes dará Oscar Wiss, oficina Montealegre & Bonilla. — 393 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

SE VENDE finca en Sabanilla de Alajuela como de 40 manzanas de café, caña y potreros, con buen trapiche de agua y cómoda casa de habitación. En buenas condiciones de pago. Para informes con Manuel R. Alfaro, Heredia. Teléfono 33. — 395.

PARA los Colegios de Sión y de Señoritas. Sombreros negros, llegaron a "El Iris" de E. Velázquez C. Teléfono 286. — 391

SE VENDE barato un aparato Rayos Violeta. Equipo No. 1, nuevo. Informes esta Administración. 392 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslape, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijo. — 396 E.

SUELDOS: Se descuentan. 50 vrs. al Este pulpería "La Marinita" 7ª Avenida Este. 411 C. Fernández

TRAJES de dril blanco y de varios colores, duck blanco, Palm Beach, y Alpaca donde Belgrave. Contiguo a la Alhambra. 410 E

MOTOR de 1/2 caballo, se vende uno en la "Tapicería Francesa". Es una ocasión excepcional. — MARIUS FERRAT. 409 E.

CASAS. Se alquilan o se venden dos, 100 varas Este del Laberinto. Una lujosa de madera y cemento armado (5 aposentos, 2 cuartos servicio, jardín al frente, patio interior) en \$ 200.00 al mes.

La otra de madera 4 aposentos y patio interior) en \$ 100.00 al mes. Pueden verse todos los días de 4 a 5. Pierre Falsimagne, oficina, 100 varas Norte del Royal Bank. — 408 E.



Agentes secretos del Japón en Filipinas

Uno de los "reports" oficiales ofrece prueba concluyente de que agentes secretos japoneses han estado muy activos recientemente, inspeccionando las playas de la isla de Luzón, en el grupo de las Filipinas. Se buscaban sitios adecuados de desembarco de tropas para el futuro.

El otro "report" revela el hecho demostrado ya por los Estados Unidos, que la isla de Luzón, puede ser tomada por tierra, partiendo desde una base provisional en Batangas, en la costa Sur de la isla, y que hay diferentes sitios similares en la isla, que pudieran ser utilizados por los enemigos con ese fin.

El report oficial del gobierno de Washington dice textualmente lo siguiente:

"Agentes japoneses de la inteligencia secreta, han estado activos. Recientemente ellas han investigado los atracaderos de las costas de Luzón, aparentemente con el propósito de tomar datos sobre las profundidades del agua, y la dirección de las corrientes marinas en estos puntos".

El hecho de que Manila puede ser tomada desde Batangas, fué comprobado recientemente por tropas americanas, en unas maniobras militares. Dos alas de

las fuerzas americanas practicaron una invasión de Luzón, una maniobrando desde la isla de Corregidor, y la otra desde Batangas, donde se hizo un buen sitio para desembarcar por medio de lanchones.

En las maniobras se demostró que un ejército de veinte mil hombres puede llegar a Manila en seis días, y las fuerzas llegaron, según las maniobras que se hicieron. Al mismo tiempo una de las grandes baterías en la isla de Corregidor, la principal defensa de Manila, fué técnicamente silenciada en menos de una hora, por la artillería de campo.

Los altos oficiales del ejército de los Estados Unidos, que se oponen a la desmantelación de las fortificaciones americanas en el Pacífico, declaran que ello sería un absurdo, y que no debe considerarse como una agresión al Japón ni a ninguna otra nación, el hecho de que los Estados Unidos fortifiquen sus propias posesiones.

José Cheng Apuy & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

AVISO

A los pasajeros del Tranvía

La Administración de la Compañía del Tranvía pondrá en circulación de esta fecha en adelante, una nueva emisión de tiquetes, en sustitución de la que actualmente corre.

A efecto de que por circunstancias especiales las personas que tengan en su poder tiquetes de la vieja emisión no sufran en sus intereses, se les ruega proceder al cambio de ellos a la mayor brevedad posible, lo que podrán efectuar por medio de los Conductores en los carros o en la Oficina principal.

San José, 10 de Marzo de 1922.

T. E. ZINK
Administrador General

438



Señor consumidor:

Proteja Ud. la salud de su familia y la de Ud. mismo usando dulce marca "El Poás" empacado higiénicamente y protegido contra toda suciedad. Depósito general:

LA MARINA

de Eduardo Castro Saborío

De venta en todos los principales establecimientos de la República 429

CHESTERFIELD

CIGARRETES

AHORA

80 cts. paquete

“LA GEISHA”

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

“LA FERIA”

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

Movimiento diario

Sábado, 18 de marzo de 1922.

San Gabriel Arcángel; San Cirilo, obispo, y santa Faustina, virgen.

Mercurio en su afelio 10.00.
Pleamar 6.30 horas, 18 minutos.

Nacimientos

José Enrique, de Jesús Prada Blanco y Celia Castro.

—Oscar Ramón, de Pedro Valverde y Guillermina Arroyo.

—Margarita, de José González.

Pasaportes

Noemi Pinto, para Colón.

—Trilda Kephart, para Cristóbal.

—Roy Eduard Boulez, para Cristóbal.

—Mario Urbini, para Colón.

Reginaldo C. Jarrold, para Colón.

—Alfredo Vitolo, para Colón.

Wayne H. Nellis, para Cristóbal.

—Hay Dingles, para Cristóbal.

—Georg Yrocne, para Cristóbal.

Defunciones

José Jaime Campos, de 23 años, San José.

Entradas

Abel Morales, David Solano,

Micaela Monge, Juan Delgado, Feo. Valenzuela, José Leandro Emilio Muñoz, Ventura Rivera, Juana Jiménez, Vicente Ortiz, Natalia Pereira, Adela Elizondo, Trinidad Elizondo, Rafael Elizondo, Juana Pimentel, Agustín Solís.

Salidas

Ricardo Gutiérrez, Ricardo Salazar, Juan Brenes, Teresa Gutiérrez, Manuel Muñoz, José Solano, José Sandí, Tobías Céspedes, Erlinda Gómez, Pedro Molina, Jeremías Campos, Emilia Vargas, Jesús Porras, Andrés Montero, Melania Castro, Diego Alvarez.

HOTELES

Washington

Y. E. Atts Carlton y señora, A. C. Gilson, Han Yarerete Daugtter, Rapier Stonell, Londen.

Francés

F. Blod, C. W. Offenbermer y señora, Sras. H. Herzog, Limón.

Metrópoli

Rosa Molina, Limón.
Feliciano Ríos, Dr. J. Frank Flores, Puntarenas.

Vistas para el 21

Apelaciones
Eliseo Madrigal Jiménez, Carlos Escalante Dengo, Ismael Barquero Vargas.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la

**PIPERACINA
MIDY**

GRANULADA
EFERVESCENTE

El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Reunión de la Junta de Educación

Hoy a las 10 horas, en el local de la Junta de Educación, se reunirá esta Junta y algunos importantes vecinos, a fin de hablar acerca de las posibilidades de trato que la Municipalidad hace a dicha Corporación, para poder obtener el actual edificio que ocupa la Escuela "Juan Rafael Mora".

Como sobre este asunto se ha dicho más de lo necesario y se ha comentado en forma diversa, manifestamos a nuestros lectores que no hay nada en absoluto de cierto en esto, y lo que hay de verdad son simples sugerencias, y nada más.

Robo de una joya

Una señora de apellido Tabusch, vecina de la Puebla, se quejó de que desde hace algunos meses se le había desaparecido de su casa un pendiente y una cadenita, la cual apareció ayer en el cuello de una niña de una señora del vecindario.

El sauto, una vez investigado por la oficina respectiva, paso a conocimiento del Alcalde.

TELEGRAFOS

Telegramas rezagados en la oficina central:

Petra Lafaro, de Puntarenas.
Carlos L. Díaz, de Santa Cruz.
Alberto Castillo, de Limón.
Evangelina Sandí, de San Mateo.

Esmeralda B. v. de Segura, de Managua.

Max Castro, de Heredia.

R. G. Thomas, de Limón.

Carmen Vilchez, de Somoto.

Gonzalo Rodríguez y señora, de Alajuela.

Julio Marín, de Limón.

Dalia Amador, de Alajuela.

María Teresa Balma, de Puntarenas.

Joaquín Zúñiga, de Limón.

Welmore, de Cutuco.

Adela Elizondo, de Río Grande.

Alfredo Beles, de Puntarenas.

Lorenzo Cambronero, de Puntarenas.

Angela Molina, de Orotina.

Jefe de Oficina,
EVARISTO SOLERA

ANTONIO FREER R.,
Inspector de Oficina,

San José, 17 de marzo de 1922

UN ACUSADO

MUERE DE MIEDO ANTE EL TRIBUNAL

Berlín. — El temor a la muerte causó que falleciera repentinamente en uno de los tribunales de justicia de esta capital un acusado.

Frank Hoppe, comerciante, fué juzgado y condenado por el jurado, según costumbre en Alemania, pronunciaba aquél su veredicto halándose el acusado ausente de la sala, éste creyó oír al jurado que le acusaba y declarándolo culpable de asesinato.

Cuando fué llamado ante el tribunal estaba pálido y tembloroso. El juez comenzó diciendo así: "El jurado le acusa de..." pero Hoppe no le dejó terminar. "Ya lo sé, dijo" y cayó muerto.

El jurado, sin embargo, no le acusaba de asesinato sino de homicidio.

A LAS PERSONAS que me han ayudado con tan buena voluntad para pedir a Barcelona una Imagen de la Santísima Trinidad tallada en madera, les hago saber que dentro de tres meses la tendremos aquí. Será una Obra de Arte; su valor es de ₡ 2,600.00, y como todavía no he reunido esa cantidad, a las personas que tengan devoción por la Santísima Trinidad les aviso que en mi casa de habitación recibo las limosnas que tengan gusto en darme, para contribuir a un culto tan alto como hermoso. 437

ESTER F. DE AGUILAR

Marzo 8 de 1922.

¡¡ NOVEDAD !!
¡¡ LA ZURCIDORA MECANICA !!

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda máquina auxiliar

Se remite libre de gastos previo envío de DOS DOLLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

Patent Magic Weaver

BARCELONA, ESPAÑA

THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE
International Commercial Agencies

Apartado 636. — San José. — Teléfono 825.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted
—
Busque el suyo antes que se agote
₡ 18.00 el ciento
₡ 0.25 ₡ 2.50 dec



Imprenta

MARIA v. de LINES

San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255